

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3119

Murcia 9 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

VINOS

Depósito de las Bodegas Franco-españolas, además de las acreditadas marcas se expenden por cuenta del cosechero.

De mesa seco y embocado superior, una arroba, á 6'50 peseta; un cuartillo, á 0'23; dos ídem, á 0'45.

Dulce blanco y tinto, clase extra, una arroba, á 8 pesetas; un cuartillo, á 0'30.

Valdepeñas tinto claro muy superior, una arroba, á 7'50 pesetas; un cuartillo, á 0'25.

Buen surtido en Jerez embotellado y suelto.

Se hacen descuentos para establecimientos de un partido.

Frereria, 24. 4-4

CYCLOS IMPERATOR

DUGOUR Y C^o, Constructores
AL POR MAYOR
81, Fab. St. Denis, Paris
Vehículos de precisión 1896. Soberbios neumáticos. Catálogos ilustrados, gratis.—EXPORTACION, Pa. 150

La mejor casa en Torrevejeja.

Se alquila por primera vez este año, la antigua fonda de la Marina, sita en el paseo de Vista Alegre, frente al mar y á los baños. Precio arreglado.

Informará en Orihuela D. Manuel Paredes, Procurador. 15-15

SELLOS DE METAL PARA LACRE

DOS INICIALES A 50 CTS.

Apóstoles 20. MURCIA.

FOTOGRAFIA.

Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.

Consta de una cámara para fotografías de 18 por 13 centímetros ó menores, con tripode y caja.

Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinación para retratos con obturador de aire comprimido.

Dos porta-placas, secas, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografías y un ejemplar del tratado «La fotografía hecha fácil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.

Precio módico. Informarán en la administración de este diario

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará varadero surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30

junto á las monjas Teresas é Isabelas
Estereria de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

CASA EN TORREVEJEJA

Se vende una situada en la calle de la Concepción núm. 1, con buena vista y distante diez metros, quince y veinte, del kiosko de la música, feria y baños respectivamente.

Informarán en Orihuela, su dueño Antonio Marin, calle del Colegio, 20 y en Torrevejeja, Antonio Sampedro, cosario.

GENARO

Salen todos los días para el Valle á las 3 de la tarde y regresará á las 7.

Precio del asiento, ida y vuelta 0'75 céntimos.

Ida ó vuelta 0'50.

Punto de salida calle de San Antonio, frente al hospedaje de la Victoria.

CONTRA EL SOL.—PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadencia é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.^a á 70 céntimos vara cuadrada y de 2.^a á 60. Esterillas de todas clases. Todas las géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

SEÑORAS Y SENORITAS

En la acreditada conserjería de San Bartolomé, esquina á la Platería, número 39, se confecciona el verdadero corte francés, fajas, suspensores para señoras y aparatos ortopédicos.

Edición de la noche.—9 Agosto

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Hoy se celebra en el vecino pueblo de Monteagudo, la tradicional fiesta á San Cayetano.

Esta fiesta es una prueba palpable de la fe religiosa de nuestro pueblo, principalmente de nuestros humildes y laboriosos huertanos.

Estos, se van á las inmediaciones de la iglesia el día antes de la fiesta y acampan al aire libre ó en los carros, esperando al día siguiente para acompañar la solemne y entusiasta procesion del santo.

La procesion resulta un espectáculo pintoresco y conmovedor, y demuestra que con la fé, los pueblos pueden vencer cuantos obstáculos se les presenten.

Deseamos vivamente, que tan solemnes fiestas no se vean deslucidas por alguna desgracia ó crimen.

Los laborantes de los Estados Unidos han hecho circular el absurdo rumor de que el general Weyler habia pactado con los rebeldes una suspension de hostilidades.

Claro es, que la noticia ha sido desmentida inmediatamente, pero ella prueba que los enemigos de España se valen de todas las armas, por innobles que sean, para combatirnos.

El general Weyler y el gobierno podran pactar la paz con los insurrectos, pero será cuando estos reconozcan la superioridad de nuestra nacion y reciban rudo castigo.

Con mucha frecuencia tenemos que censurar á los diputados, por suscitar debates inútiles, sin provecho de ninguna clase para el pais.

Pero cuando los oradores parlamentarios se inspiran en el patriotismo y en las necesidades supremas de la patria hay que aplaudirlos.

Esto sucede con la sesion de ayer del Congreso, en la que todos los oradores demostraron su amor á España.

Para huérfanos de militares y marinos

PLAZAS VACANTES

La Gaceta publicó ayer una real orden sacando á concurso varias plazas que hay vacantes para huérfanos de militares y marinos en diferentes establecimientos particulares de enseñanza, de las generosamente ofrecidas por sus directores para educar huérfanos de militares.

Los interesados ó sus madres ó tutores legales, solicitarán las plazas en instancia dirigida á S. M., acompañando los documentos siguientes:

Certificado de nacimiento del aspirante, ídem de defuncion de su padre, copia del último real despacho de este ó de la real orden de su último empleo.

En la instancia debe hacerse constar: si el aspirante es tambien huérfano de madre; de no serlo, si ésta continúa viuda; si el hijo ó la madre disfrutan pensión y á cuanto asciende, y por último, si el padre murió á consecuencia de campaña, naufragio ó epi-

demia. Todas estas circunstancias deben acreditarse suficientemente.

Las instancias se presentarán en la novena sección del ministerio de la Guerra, en todo el mes de Agosto corriente, remitiéndose después á la Junta Benéfica Escolar, para su clasificación y propuesta de las vacantes que proceda adjudicar á los aspirantes.

La Gaceta detalla las condiciones que han de reunir los huérfanos.

D. Pedro Salaverria

Ha muerto en San Sebastian, á la avanzada edad de ochenta y seis años, el exministro de Hacienda D. Pedro Salaverria, uno de los ejemplos más notorios de lo que vale y representa la laboriosidad y el talento.

Desde el humilde puesto de meritorio en las oficinas del Gobierno civil de Burgos, su ciudad natal, supo elevarse hasta el puesto elevadísimo de ministro de la Corona, merced al estudio que de la administracion española hizo.

Escribiente con 3.000 reales, oficial el año 1844 en Sevilla, aplicado y estudioso, muy particularmente en materias de Hacienda, fué llamado bien pronto á desempeñar la subsecretaria de Hacienda.

Después del golpe de Estado de 1856 el Sr. Salaverria fué director de Ultramar, y al poco tiempo el general O'Donnell le encargó de la cartera de Hacienda. En ella demostró su competencia y su autoridad en asuntos financieros, y su colaboracion se consideró tan necesaria, que siguió desempeñando la misma cartera en los ministerios presididos por Calderon Collantes y Mon.

La revolucion de 1868 le alejó de la política activa, y D.^a Isabel II le confirió la administracion de sus bienes, destino que tuvo que abandonar por disidencias habidas con dicha señora.

Proclamado rey D. Alfonso XII, el Sr. Cánovas del Castillo solicitó su concurso, y nuevamente desempeñó la cartera de Hacienda.

En ella consumió sus energías y tuvo que renunciar á la vida activa de la política.

Las épocas alcanzadas por D. Pedro Salaverria, turbulentas y desquiciadas, quizás le impidieron acabar con las rutinas de la Administracion, aun cuando mucho hizo en este sentido.

De todos modos, su apologia mayor se encierra en esta sola frase: «Fué un hombre honrado».

Del Havre á New York en cuatro dias

Una revolucion se ha operado en los transportes marítimos. Se trata de doblar la velocidad media actual de los grandes paquebots, de modo que les permita andar treinta y dos nudos ó sean sesenta kilómetros por hora.

New York estará de este modo á cuatro dias del Havre, Argel á trece horas de Marsella, y un nuevo Phileas Fogg, podria dar la vuelta al mundo por mar en menos de veintiocho dias.

Un resultado de este género no puede obtenerse más que por una transformacion radical en la construccion de los buques. Actualmente los paquebots más rápidos, tal como el *Lucania*, en Inglaterra, obtienen una velocidad media de veinte á veintinueve nudos. Esta velocidad no puede pasar más allá con las carenas actuales.

Pero todo tiene un limite, y la resistencia opuesta por el agua á la marcha de los buques, creciendo proporcionalmente al cuadrado de la velocidad, da por resultado que para obtener una velocidad doble, es necesaria una fuerza décuple.

Para aumentar la velocidad sin aumentar el gasto, era necesario encontrar algo nuevo. Esto es lo que ha hecho el ingeniero Batin, aplicando el principio de *rodar sobre el agua*; es decir, transformar los rozamientos de

avance y de resbalar de las carenas actuales, en rozamientos de ruedas. Los paquebots del porvenir *rodarán* sobre el agua en lugar de hendir el agua.

Tomad un disco lenticular hueco, pudiendo tenerse verticalmente en el agua; algo como dos platillos reunidos. Zambullid este disco en el agua, y empujadle, y avanzará algunos pies sobre el agua, bien pronto detenido por la resistencia de aquella. Pero si antes de empujarle le imprimis por medio de un eje transversal en su centro un movimiento de rotacion muy rápido, el disco se deslizará por la superficie, en lugar de hendirla, y podrá recorrer diez veces más camino.

Es la demostracion evidente, porque si se combina la propulsion y la rotacion, el resbalon, metamorfoseado en rodamiento, da mayor cantidad de trabajo útil.

Dentro de pocos dias, el primer barco de ruedas saldrá de los talleres Cail, de Saint-Denis.

Imaginamos una gran caja rectangular de hierro, de 40 metros de longitud por 11'80 de ancha y 1'70 de alta, montada sobre seis discos de 10 metros de diámetro, inmersidos en el agua hasta 3'33, mientras que la plancha inferior de la caja se encuentra á igual distancia del nivel del agua.

En los lados de la caja, la maquinaria, de 750 caballos de vapor, accionando una hélice y las ruedas.

Por encima, entre los discos, gabinetes confortables instalados en elegantes pabellones.

Tal es la disposicion del *Ernesto-Bazin*, que dentro de poco y después de estar armado en Rouen, atravesará la Mancha con una velocidad de 45 á 50 kilómetros por hora, para hacer ver á los ingleses que es necesario tener en cuenta todavía á los ingenieros franceses.

Después de las experiencias del *Ernesto-Bazin*, vendrá la construccion de grandes paquebots mercantes, á razón de 60 kilómetros por hora, la velocidad media de los trenes expresos.

DESDE YECLA

Aplauso.

Lo merece el ayuntamiento actual por las mejoras llevadas á cabo en nuestra hermosa Alameda, entre ellas la de haber establecido el alumbrado.

Tan delicioso paseo se vé muy concurrido todas las noches, donde la estancia se hace tan agradable durante el estio.

Defuncion.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada, el que fué en vida don Pio Maestre Bañon.

A su distinguida familia enviamos nuestro mas sentido pésame.

Balneario de la fuente la Negra.

Cada dia se vé mas concurrido este establecimiento hidromineral. Sus saludables aguas, prestan un grande servicio á la humanidad doliente. Siendo su clasificacion *Salinas ferruginosas*, son una especialidad en la diatesis herpética y escrofulosa; y á pesar de no ser termal, en las afecciones reumáticas, sus resultados son admirables; tambien estan indicadas en la dermatosis escrofulosa y herpéticas, úlceras atónicas etc.

Este establecimiento hidromineral, está montado como los mejores de su clase.

La concurrencia de forasteros este año, ha aumentado considerablemente.

De feria.

Nada se ha dicho respecto á los festejos y feria de Septiembre. Suponemos será una de las mejores, pues no puede salir nada malo de una junta que cuenta con individuos tan aptos como activos para estas cosas.

Hasta la próxima.

Corresponsal.

Noticias generales

Notas militares.

Ha solicitado licencia por enfermo para Archena, el general gobernador militar de Castellon D. José Blanco Herraz.

—Al ministerio de la Guerra, se ha remitido una relacion de las comisiones indemnizables desempeñadas por jefes y oficiales de esta region.

—Se han dado órdenes para que sea repuesta la bandera nacional del castillo de la plaza de Cartagena.

Muger ahogada.

Dicen de Albacete:

«Segun parte recibido en el Juzgado de instruccion, ha sido hallado en una charca ó fuente de la aldea de Pinilla, término de Chinchilla, el cadáver de Evangelina Iniguez Charcos; creyéndose que el hecho fué casual y que ocurrió próximamente á las cinco de la tarde del dia 2 de este mes.

La banda de la Misericordia.

Ayer salió para Garrucha, donde permanecerá hasta fines del presente mes, la banda de música de la casa Misericordia, con objeto de amenizar las fiestas que en dicho pueblo se van á celebrar.

Presupuesto aprobado.

Ha sido aprobado el presupuesto de gastos para el estudio de la carretera de tercer orden de La Union á San Javier, por el Algar.

Mercado de Hellin.

Trigo, fanega 11'50 pesetas; cebada, id. 6'00; candeal, id. 11'50; avena, id. 4'25; jeja, id. 11'00; patatas, quintal 4'00; azafran, libra 35.00; aceite, arroba 7'50; vino, id. 2'25; arroz, id. 3'75; alubias, id. 4'00; garbanzos, id. 12'00; maiz, id. 7'50; esparto de 1.^a, quintal 5'50; ídem de 2.^a, id. 4'50; ídem de 3.^a, id. 3'50.

El beneficio de Perrin.

Por referirse á un actor, que en el poco tiempo que actuó en nuestro teatro de Romea, supo captarse las simpatias del público murciano, copiamos lo que acerca de su beneficio dice un periódico de la Corte:

«Con el hormoso drama de Echegaray *La muerte en los labios*, celebró anoche su beneficio en el teatro de la Zarzuela el joven y distinguido actor D. Antonio Perrin.

El público, que por cierto era numeroso, aplaudió con gran entusiasmo al beneficiado, el cual rayó á gran altura en el desempeño del difícil papel de Conrado, teniendo que presentarse repetidas veces á escena al final de cada acto, igualmente que el eminente actor Sr. Vico».

Captura.

Ha sido capturado cerca de Elche por la guardia civil otro de los fugados de la cárcel de Alicante.

Son todavía 16 los que campan por sus respetos en aquella provincia. Una verdadera epidemia.

Pasaportes.

Por la capitania general de Valencia se han concedido pasaportes para presidir subastas á los oficiales terceros de Administracion militar D. Manuel Ojeda, para Castellon; á D. Bernardino Zapatero y al comisario don Luis Garcia Acuña, para Alcoy; al oficial primero D. Enrique Garrido, á Alicante y Alcoy, y á esta última poblacion el oficial tercero D. Rafael Gallego.

Obra de arte.

Dicen de Valencia.

«El cuadro de D. Juan A. Benlliure, titulado *Bel Sogno*, expuesto en los escaparates de los Sres. Pampló, ha sido adquirido por el Sr. Ilario mediante 3.000 pesetas.»

